

ALMERIA

Redacción, Administración y Talleres, Rambla de Alfareros, 4

NUMERO SUÉLTO, 5 CENTIMOS

FUNDADOR, MANUEL PÉREZ GARCÍA

EL DIA

DEFENSOR DE LAS IZQUIERDAS DEMOCRATICAS

ALMERIA

SUSCRIPCIONES En Almería, un mes 1.500 ptas. Proviencia, trimestre 5.000

25 EJEMPLARES, UNA PESETA

DIRECTOR, JOSÉ TELLEZ MORENO

ES INTOLERABLE

Una denuncia grave.

Ayer nos visitaron unos simpáticos empleados municipales afectos al servicio de la Policía Urbana. No es que quisieron vernos la cara; hubiese sido cursi. Nos vieron, como verían a los demás periódicos, con el propósito de darnos unas quejas, que no dejan a salvo al también empleado municipal, señor Laynez (don Joaquín) y al mismo alcalde, señor Moreno. Nos gustó la arrogancia de los humildes empleados, porque en ella veíamos algo de lo que tanto idolátramos: entereza de hombres frente al vicio de muchos, que tienen al hombre mismo, si no es de estirpe cínica, en calidad de esclavo. Estos hombres simpáticos que ayer nos visitaron, venían a denunciar a superiores, porque estos se mostraron, moralmente, inferiores a ellos... Sus superiores le engañaron, se burlaron de ellos y, enérgicos y fuertes, con algo de consciencia que jamás hemos visto en empleados oficiales, no lo han querido consentir y en público protestan. Hacen divinamente, y les defenderemos de coacciones y pequeñas venganzas que pudieran dañarles. También instamos a la Directiva de la Asociación de empleados municipales a que recoja punto por punto lo que se nos ha denunciado por unos hombres humildes, necesitados, aun trabajando como trabajan. No vamos a añadir coma ni tilde a la denuncia de los que hablaron de esta manera:

«Estamos indignados. Ya no podemos tolerar tanto... (aquí dejamos en el tintero una palabra muy sabrosa.) No se nos paga y encima se burlan de nosotros. Veán lo ocurrido últimamente... Anteayer tarde, encontrándonos en el Parque, llegó en busca nuestra el señor Laynez (don Joaquín), con el objeto de arzaprimarnos para que ayer nos presentáramos al alcalde con el firme propósito de que nos pagase. Nos convenció el señor Laynez, que no decía nada bueno en favor de don Braulio. Nos convenció, porque la necesidad nos tenía convencidos de antemano. Y ayer nos presentamos en el Ayuntamiento, serenamente, correctamente, para ver si cobrábamos. Y cobramos... casi la cesantía. Primeramente nos encontramos con el señor Laynez, nuestro ferviente arengador, quien había cambiado de criterio, porque ya nos decía que nos retráramos a esperar la cobranza, que esta se hacía pasados unos días. Y no nos convenció, y mucho menos cuando nos enteramos que el día anterior ya había cobrado él unos hermosos treinta duros. Quizás por esto no le venía bien nuestra actitud, por él aconsejada.

Pero sigue el calvario. Llega el alcalde, nos preguntó el objeto de nuestra estancia allí, se lo decimos casi implorando la caridad, y... no quieren saber. Se nos increpó lindamente. También sabemos que se nos amenaza con la cesantía. En fin...

No es necesario más, les repusimos. Sin embargo nos contaron detalles que omittimos. Con lo que nos procede hay bastante, para poner de manifiesto la trascendencia de la denuncia relacionada.

Volvemos a llamar la atención del organismo constituido por todos los empleados municipales. Debe dilucidarse esta cuestión con la energía precisa. Aclárese si el empleado, señor Laynez, ha hecho lo denunciado por

unos cuantos hombres de la Policía Urbana, y si el alcalde los trata mal cuando le piden algo justo, tan justo como es el que le paguen.

También la Asociación debe velar y procurar a toda costa que no haya privilegios entre ellos; que cuando cobre uno nadie se quede sin cobrar. De lo contrario, la Asociación sería un escudo decorativo de toda inutilidad inútil.

Escrito todo esto recibimos, para su publicación, cosa que hacemos en lugar aparte, la solicitud que la citada Asociación ha dirigido al Ayuntamiento. Lo que es y significa lo aplaudimos. Baste con esto.

Irlanda e Inglaterra

Un problema patológico.

¿Qué pasa en Irlanda? El articulista, concretamente, sabe lo mismo que el lector: que en Irlanda hay un estado latente de descontento que produce rebelión en los ánimos y en las acciones.

Cuando se da un caso análogo, cuantas veces se ha repetido en la historia de todo un país o de sola una región, más que buscar las causas se intenta adivinar de quién es el pecado para cargar los daños sobre el pecador. Es un sistema fácil, pudierase llamar humano dada la constitución mental y psicológica de las personas y de las sociedades, pero es también un sistema completamente inhumano por lo que suele tener de injusto.

Buscar las causas de la agitación femenina de siempre, la de anteayer como la de ayer y la de ayer como la de hoy, es cuestión compleja y difícil. Por eso hurtamos a menudo esta parte del problema. Nos contentamos con admitir la existencia actual del problema para buscar al culpable de tal agitación. Y esto ya lo encontramos cosa bien sencilla, con nombrar una palabra, Inglaterra, y con añadir un adjetivo, «opresora», no le hace falta a nadie nada más. Es lo mismo que le ocurría a España cuando se suscitaban revoluciones en nuestras colonias, la opresión de la metrópoli. La frase arcaica multitudinaria, crea opinión; como «plataforma», tiene mayor fuerza que la voz democracia, que también domina a las muchedumbres.

El general Smuts es uno de los estadistas más grandes que nos dejará la guerra como legado benéfico. Allí en sus haciendas del Sur Africa gozaba pacíficamente los laureles y la reputación que ganó en el conflicto anglo-boer de hace veinte años. El 1914 empujó las armas otra vez para echar a los alemanes de aquellos territorios, y cuando lo hubo conseguido vino a Londres como enviado político de la Unión Sud-Africana. Hombre nuevo, recto de espíritu, veraz en sus palabras, unas palabras que jamás estuvieron en pugna con los hechos, y sabido en unas y en otras, pronto conquistó la opinión de este país. Aunque no es inglés, los ingleses no mostraron oposición si le vieran en la jefatura de las tropas británicas; le quieren y le admiran tanto como por otro estilo admiran y quieren a Lloyd George.

Habló en el Paraninfo de la Universidad escocesa de Glasgow para agradecer el título honorario de Doctor en Leyes que aquel

Claustro le ha conferido, y, naturalmente, habló de Irlanda, y, naturalmente, también, trató de discernir culpas. Pronunció estas palabras:

«En todas partes del mundo encontramos irlandeses que figuran en lugares propinantes. En todas partes del mundo los irlandeses aparecen contentos con su suerte. En todas partes del mundo, menos en los lares de su hermosa tierra. Allí sólo hay agravios y desastres. ¿Por qué es esto? Irlanda pertenece a un grupo de naciones que ha resistido todas las dificultades políticas que le han agitado. Además, siempre las resistió sabiamente. Basta nuestro ejemplo: el Sur de Africa ha sido salvada de situación semejante a la de Irlanda por el tradicional espíritu de libertad de Inglaterra. ¿Es que Irlanda pretende ser una excepción? La ley de la vida no admite excepciones, y es necesario hacer lo que antes hemos hecho todos: acomodarse a las circunstancias, basarse en la realidad, en una realidad positiva que da frutos tangibles. En Irlanda las gentes han llegado al histerismo, y así, vemos hombres equívocos y equilibrados en apariencia pronunciando discursos en que tan pronto habían de establecer una República como hacen un llamamiento a la autoerecticia alemana para resolver el problema, estableciendo de este modo ellos mismos una mezcla de ideas y de aspiraciones que son de incompatible meridaje y solución. Irlanda es ya, no un problema político, sino un problema patológico.»

Así discurre un enemigo que ayer tuvo Inglaterra, un convencido de que hoy dispone Inglaterra. Y cuanto el lector, que el general Smuts no sabe adular ni doblar ante nadie el espinazo. Si los ingleses han sentido en más de una ocasión lamados sus oídos ha sido porque este gran sud africano supo fustigar defectos de procedimientos que luego se subsanaron a placer de las ideas del bravo caudillo boer de hace cuatro lustres, de este hombre cuya admiración y estima hacia la Gran Bretaña es la prueba más sincera y que con más frecuencia nos muestra lo que valen y significan el «imperium populare» y el respeto a la individualidad de que Inglaterra se ha servido como piedras fundamentales para formar a su vera el conglomerado de nacionalidades más dispares y heterogéneas que puede concebir la mente humana.

Enseñanza y profesores

Las maestras

Ayer nos comunicó el señor Mesa Moies que continúan suspendidas accidentalmente las oposiciones a escuelas.

Los maestros

Ayer a las 10 de la mañana dió comienzo la primera parte del segundo ejercicio que consistió en dibujar un «prisma pentagonal regular» y «desarrollo de este prisma».

De caligrafía una «plana de letra magistral española de reglas de primera o segunda.»

Y un párrafo al dictado como sigue.

«Primeramente ¡oh, hijo! has de temer a Dios porque en el temerle está la Sabiduría y siendo sabio no podrás errar en nada.»

—Hoy a la misma hora continuará el ejercicio escrito en su segunda parte consistente en solucionar varios problemas de Aritmética y Geometría.

Escrito interesante

La Asociación de empleados municipales, presentó ayer al Ayuntamiento el siguiente escrito, para que sobre el recaiga acuerdo, referente a la emisión y amortización de láminas.

1.º La emisión de láminas al portador por un importe igual que arroje la deuda municipal por el concepto de haberes de los empleados desde la supresión de los consumos a la fecha, y que éstas sean destinadas al pago de dichos haberes o al de otros créditos caso de quedar sobrante.

2.º Que la autorización de estas láminas, sean en diez años consignando a estos efectos en los presupuestos correspondientes de cada año cantidad la suficiente que acuerde el Excmo. Ayuntamiento, y efectuándose estas amortizaciones el último día de cada mes, mediante sorteo y por la doblada parte de la cantidad anual consignada.

3.º Que las láminas sean al portador por un valor de 50 pesetas, y además se emitan bonos de 5 pesetas para las fracciones, quedando la diferencia por defecto hasta el completo pago del total del acreedor, en favor de la caja municipal.

4.º Que no empiece la amortización de las láminas hasta haber amortizado por completo todos los cupones.

5.º Que las láminas no amortizadas a los 5 años de su emisión, devenguen a partir del término de estos 5 años el interés anual del 6 por 100.

6.º Que una vez tomado este acuerdo y aprobadas por V. E. las reglas y medidas necesarias para llevar a efecto lo que se solicita, se abra un plazo para inscripciones durante un mes, y en este tiempo pueden acudir estos acreedores y solicitar el cobro de sus créditos con estas láminas, y si pasado este término no hubieran acudido todos y por tanto quedara sobrante del papel emitido, se entienda renuncian a este derecho, pudiendo entonces el Excmo. Ayuntamiento, destinar este sobrante a lo que estime más oportuno.

La subida del pan

Ayer visitó al gobernador una Comisión de dueños de panaderías, para comunicar a la primera autoridad, que se verán precisados a elevar el precio del pan a 68 y 70 centimos el kilo; por haber aumentado el de las harinas.

El gobernador les contestó a los representantes de los tahoneros que le dirigieran una instancia y que él sometería el asunto a la deliberación de la Junta de Subsistencias, para lo cual, la citaría para el próximo sábado.

Hoy presentaran los panaderos al gobernador, la referida solicitud.

NIÑO HERIDO

En el pueblo de Fuente Santa, le ocurrió una lamentable desgracia al niño de 6 años, Manuel Muñoz Cruz. El desgraciado, sufrió una caída, produciéndose la fractura del brazo derecho, por la parte del radio.

Lo condujeron ayer en el tren correo a nuestra ciudad, siendo asistido en la Casa de Socorro.

Carburo de Calcio.

Droguería El Triunfo Plaza de Nicolás Salmerón, 3

Probados los jabones Brotos y os convencereis de que son los mejores.

Table with 2 columns: Product Name and Price. Includes items like Dorado primera de oleina, Verde primera de orujo, Moreno especial, and Recortes mezclados para cocer.

Se regalan legías flojas a los compradores Calle de Granada, 26. Fábrica de alpergatas y jabones

DEL HOSPITAL

Un herido

Ayer ingresó en la sala de Santa Rosa del hospital el anciano Antonio Clemente Rubira de 70 años padeciendo una herida de figura irregular en la parte posterior del parietal derecho, de pronóstico reservado.

Manifiesto que al pasar por la calle del León recibió una pedrada en la cabeza, produciendole la mencionada herida, ignorando quien puede ser el autor.

Operada

Ayer fué operada en el mismo Establecimiento Matilde Delgado natural de Granada y vecina de Almería de una hernia inguinal derecha.

La operación estuvo a cargo del Doctor Perez Cano auxiliado del practicante don José Plaza Usero.

La paciente está instalada en la Sala de Santa María Magdalena, convenientemente asistida.

El alcalde y los perros

Desde hace varias noches se viene suministrando la extrignina a los perros. Este procedimiento que levanta las protestas del vecindario, no se pone en práctica nada más que en Almería. En todas las poblaciones cultas, los perros son recogidos de la vía pública y conducidos a los depósitos municipales, dándole un plazo a sus dueños para recogerlos mediante el pago de una multa y la obligación de que los canes lleven bozal. Con esto se conseguirá evitar espectáculos que siempre son lastimosos y el municipio tendría un ingreso más.

El suministro de la extrignina es un peligro y una vergüenza, mucho más cuando los encargados de suministrarla pone en su misión poco cuidado y muy mala fe, pues aún recordamos, la hazaña, comedia por un guardia municipal el verano pasado dándole la extrignina, a un diminuto perro, que servía de lazarillo a un pobre ciego.

Complázanos el alcalde y revoque su orden. Se lo pedimos por el buen nombre de la ciudad.

NOTAS MINERAS

La Jefatura de Minas de esta provincia inserta en el B. O. lo siguiente:

Rehabilitación

Ha sido rehabilitada la mina «Las Termópilas» número 33.589, del término de Lúcar.

Notificaciones

Don Manuel Lopez Tejada, de la providencia recaída en el expediente del registro de la mina «Mi Enrique» número 32.236, de Nijar.

Notificación de la providencia recaída en el expediente de registro minero «Conchita y Rosario» número 32.237 también del término de Nijar.

Títulos de propiedad

Relación de varios registros aprobados y de haber mandado expedir los títulos de propiedad de los mismos.

Registros admitidos

Don Emiliano Abad Capella, ha solicitado 29 pertenencias de azufre de la mina «La Unión» número 34.192, del término de Rágol.

Don Urbano Fernández Gimenez ha solicitado la propiedad de 20 pertenencias de hierro de la mina «San José» número 34.193, del término de Sierra Alhamilla.

Don Juan Martínez Escoriza ha solicitado 20 pertenencias de hierro de la mina «Autonomía» número 34.375, del término de Olula de Castro,

TELEFONEMAS

Política española

La labor de Alba

Madrid, 7.—El ministro de instrucción pública, señor Alba, está preparando las bases generales del presupuesto y leyes complementarias, tanto para los distintos grados de la enseñanza como para todos los servicios del interior del Ministerio.

En cuanto a escuelas se acometerán reformas de enseñanza técnica e industrial, atendiendo a la diversidad de escuelas de artes e industriales y artes y oficios según las necesidades de cada localidad.

También se reformarán los estudios comerciales.

El proyecto de autonomía universitaria se hará reconociéndole personalidad histórica a las universidades, dotándolas de medios para que cumplan su misión. Se oirá a los caustros de profesores.

En segunda enseñanza seguirá rigiendo el decreto del 10 de Mayo de este año.

Se hará extensiva a las provincias la organización de residencias de estudiantes.

Se concederán becas a los estudiantes pobres, pagándoles libros y matrículas.

Se aumentará la consignación para viajes por España y por el extranjero.

Maura en Madrid

Madrid, 7.—El presidente del Gobierno llegó anoche sin novedad.

Esta mañana ha despachado con el subsecretario de su ministerio.

Consejo de ministros

Madrid, 7.—El Consejo de ministros anunciado para mañana comenzará a las nueve y media.

La Gaceta

Madrid, 7.—La Gaceta de hoy publica una real orden del Comisario de Abastecimientos sobre el consumo del carbón, para impedir perturbaciones, durante el invierno en el uso doméstico y en el industrial.

Dato en Madrid

Madrid, 7.—Dato llegó esta mañana.

En seguida marchó al ministerio, despachando varios asuntos.

Desde su despacho telefonó con Maura informándole de las noticias del exterior.

Hablaron de varios asuntos, incluso del hundimiento de los buques españoles.

Noticias generales

Corrida de toros

Santander 7.—Se ha celebrado la anunciada corrida de toros con un lleno completo.

El ganado lidiado era de la vacada de Sanchez.

Han actuado de matadores Gaona, Joselito y Saleri.

El mejicano en su primero, después de faena regular, atizó una estocada y descabelló a la segunda vez.

En su segundo toro ha estado bien. Joselito en su primero ha estado regular, y medio regular en su segundo.

Saleri es aplaudidísimo en todos los tercios de su primero, y ovacionado con entusiasmo en el último de la tarde.

El servicio de coches

Madrid 7.—El alcalde empezó esta mañana el servicio de coches de plaza con 70 carruajes embargados a los patronos.

Algunos de estos se resistieron ape-

lando a toda clase de medios para no dejar salir los vehículos.

Se negaron a dar piensos a los caballos teniendo que facilitarlos la intendencia militar.

Mañana estarán completo todos los coches; de negarse algun otro a facilitarlos se le recogerá judicialmente.

Motin en Alicante

Alicante, 7.—Cuatrocientas mujeres se amotinaron esta mañana.

Entraron en el mercado asaltando las verdulerías.

Protestaron del precio de la carne; se fueron después al Ayuntamiento recabando del alcalde el ofrecimiento de que en breve se venderán todos los artículos a precios de tasa.

Otras noticias

Alicante, 7.—Los obreros de la fábrica de cerámica de Lucentina han visitado al gobernador manifestándole que por falta de petróleo tendrán que suspender los trabajos.

El gobernador confesó que no estaba autorizado para dar petróleo.

Se ha teleografiado a Ventosa sobre el particular.

Los obreros de redecillas para pelo se han declarado en huelga por no cumplir los patronos las promesas hechas.

El gobernador y el alcalde han teleografiado a Ventosa pidiendo la cantidad de trigo que corresponde a esta provincia, de las 1.900 toneladas llegadas a Valencia de la Argentina.

De Sevilla

Varios grupos de barberos huelguistas se estacionaron ante una peluquería de la calle de la Unión; invitaron a los compañeros a seguir el movimiento; y como estos se negaran asaltaron la peluquería arrebatándole las bisbas a los oficiales y les apalearon.

La fuerza de Seguridad intervino, deteniendo a 6 de los huelguistas.

Mañana convocará el gobernador a los patronos y obreros para ver la forma de solucionar el conflicto.

Se ha extinguido por completo el incendio de la Audiencia.

El juzgado verificó una inspección ocular.

Han empezado las desescombros para descubrir las alhajas y los documentos.

Las oficinas judiciales se instalarán provisionalmente en el Ayuntamiento.

La situación difícil

Barcelona, 7.—Por la falta de harinas la situación se ha hecho difícil.

El gobernador reunió a la Junta de Subsistencias para ver el medio de conjurar la escasez.

El trigo que trajo el Infanta Isabel solo durará hasta mañana.

Contra el Imperialismo

Parte frances

Madrid, 7.—(radiograma oficial de París.) En Montdidier seguimos progresando.

Hubo luchas locales al Sur de Fraincour, al S. E. de Mesmil y en Saint Forge.

En el Vesle rechazamos ataques del enemigo, que se dirigian contra la quinta La Granja.

Nos instalamos en la estación de Ciris-Salsome. Cogimos 100 prisioneros al Este de Botaisne.

En el Champagne luchas locales.

Esta mañana encuentros al Sur de Amberibe, rechazando al enemigo.

Parte italiano

Madrid, 7.—(radiograma oficial de Coltano.) En combates de artillería las baterías italianas concentraron el fue-

go sobre los convoyes de la retaguardia enemiga enemiga, dispersandola.

Derribamos seis aeroplanos.

En la región de Albania, en río Semeni, la caballería hizo reconocimientos.

Parte aleman

Madrid, 7.—(despacho oficial de Nauen.) Tomamos prisioneros en combates al Norte del Somme, que ascienden a 280.

Los exploradores luchamos con extraordinaria violencia en ambos lados de Lys y el Avre.

A O. E. de Montdidier malogramos ataques parciales.

El ejército del Kromprinz ha sostenido luchas parciales en el Vesle, cogiendo prisioneros.

En Béesoches los yanquis fueron rechazados en parte por nuestro fuego.

El contingente provincial

El recaudador del contingente provincial ha mandado insertar en el Boletín Oficial una circular dirigida a los alcaldes de la provincia en la que se les ruega que por todos los medios a su alcance procuren ponerse al corriente de los pagos, en evitación de tener que usar violentos procedimientos contra los municipios y contra los bienes particulares de los señores concejales.

También va dirigida a aquellos interesados que recordando pasadas prácticas viciosas pudieran caer en el error de considerar que se puedan emplear idénticos procedimientos.

Y por último excita el celo de todos para el estricto cumplimiento de la ley.

La agresión de anoche

Anoche próximo a las 10 y media ocurrió un hecho que de haber acudido a tiempo los señores municipales se hubiera evitado la mitad del escándalo y se hubiera aprehendido al agresor, que pudo escapar impunemente.

En la taberna «La nueva Giraldá» que está en la calle de Ayala, se encontraban tomando unas copas varios cocheros.

Entró en el establecimiento otro cochero que no sabemos como se llama y sin que mediaran palabras ni insultos se abalanzó contra uno de ellos, y agarrándole por el pecho le agredió con una silla.

¡Qué golpes no daría que se quedó con el espaldar en la mano, saliendo las restantes piezas a los cuatro vientos!

Oportunamente acudió el municipal número 3, Ginés Martínez Uribe que se deshizo tocando el pito sin que lográramos ver un solo número más. ¡Blen por la reorganización municipal, don Braulio!

Este pobre sereno recibió varios golpes que tuvo que ir a la Casa de Socorro donde le apreciaron una contusión con arrollamiento de la piel, en la cara posterior de la articulación del codo izquierdo.

A qué repetirle, don Braulio, que el agresor se volatilizó bonitamente.

Ultimamente acudieron los policías señores Chacón y Barrios quienes después de informados por el dueño del establecimiento y de oír al guardia municipal formuló el parte correspondiente.

Resumen: Un guardia contusionado, ningún municipal más; el que debe haber en la plaza de San Sebastián, estaría en la Luna, accidentalmente, y S. S. reorganizando la guardia municipal de una manera tan precoz y loable, que ya ha constituido más de 12 honorarios con galones de plata, bastón y todo. ¿Para qué?

Resumen: Un guardia contusionado, ningún municipal más; el que debe haber en la plaza de San Sebastián, estaría en la Luna, accidentalmente, y S. S. reorganizando la guardia municipal de una manera tan precoz y loable, que ya ha constituido más de 12 honorarios con galones de plata, bastón y todo. ¿Para qué?

Resumen: Un guardia contusionado, ningún municipal más; el que debe haber en la plaza de San Sebastián, estaría en la Luna, accidentalmente, y S. S. reorganizando la guardia municipal de una manera tan precoz y loable, que ya ha constituido más de 12 honorarios con galones de plata, bastón y todo. ¿Para qué?

Resumen: Un guardia contusionado, ningún municipal más; el que debe haber en la plaza de San Sebastián, estaría en la Luna, accidentalmente, y S. S. reorganizando la guardia municipal de una manera tan precoz y loable, que ya ha constituido más de 12 honorarios con galones de plata, bastón y todo. ¿Para qué?

Resumen: Un guardia contusionado, ningún municipal más; el que debe haber en la plaza de San Sebastián, estaría en la Luna, accidentalmente, y S. S. reorganizando la guardia municipal de una manera tan precoz y loable, que ya ha constituido más de 12 honorarios con galones de plata, bastón y todo. ¿Para qué?

Resumen: Un guardia contusionado, ningún municipal más; el que debe haber en la plaza de San Sebastián, estaría en la Luna, accidentalmente, y S. S. reorganizando la guardia municipal de una manera tan precoz y loable, que ya ha constituido más de 12 honorarios con galones de plata, bastón y todo. ¿Para qué?

Resumen: Un guardia contusionado, ningún municipal más; el que debe haber en la plaza de San Sebastián, estaría en la Luna, accidentalmente, y S. S. reorganizando la guardia municipal de una manera tan precoz y loable, que ya ha constituido más de 12 honorarios con galones de plata, bastón y todo. ¿Para qué?

Resumen: Un guardia contusionado, ningún municipal más; el que debe haber en la plaza de San Sebastián, estaría en la Luna, accidentalmente, y S. S. reorganizando la guardia municipal de una manera tan precoz y loable, que ya ha constituido más de 12 honorarios con galones de plata, bastón y todo. ¿Para qué?

Resumen: Un guardia contusionado, ningún municipal más; el que debe haber en la plaza de San Sebastián, estaría en la Luna, accidentalmente, y S. S. reorganizando la guardia municipal de una manera tan precoz y loable, que ya ha constituido más de 12 honorarios con galones de plata, bastón y todo. ¿Para qué?

Resumen: Un guardia contusionado, ningún municipal más; el que debe haber en la plaza de San Sebastián, estaría en la Luna, accidentalmente, y S. S. reorganizando la guardia municipal de una manera tan precoz y loable, que ya ha constituido más de 12 honorarios con galones de plata, bastón y todo. ¿Para qué?

Resumen: Un guardia contusionado, ningún municipal más; el que debe haber en la plaza de San Sebastián, estaría en la Luna, accidentalmente, y S. S. reorganizando la guardia municipal de una manera tan precoz y loable, que ya ha constituido más de 12 honorarios con galones de plata, bastón y todo. ¿Para qué?

Resumen: Un guardia contusionado, ningún municipal más; el que debe haber en la plaza de San Sebastián, estaría en la Luna, accidentalmente, y S. S. reorganizando la guardia municipal de una manera tan precoz y loable, que ya ha constituido más de 12 honorarios con galones de plata, bastón y todo. ¿Para qué?

Resumen: Un guardia contusionado, ningún municipal más; el que debe haber en la plaza de San Sebastián, estaría en la Luna, accidentalmente, y S. S. reorganizando la guardia municipal de una manera tan precoz y loable, que ya ha constituido más de 12 honorarios con galones de plata, bastón y todo. ¿Para qué?

Resumen: Un guardia contusionado, ningún municipal más; el que debe haber en la plaza de San Sebastián, estaría en la Luna, accidentalmente, y S. S. reorganizando la guardia municipal de una manera tan precoz y loable, que ya ha constituido más de 12 honorarios con galones de plata, bastón y todo. ¿Para qué?

DANIEL DE SANTOS, OPTICO

Gran surtido en RELOJERIA, PLATERIA, JOYERIA, ARTICULOS DE REGALO y ELECTRICIDAD. Se compra PLATA, ORO, PLATINO y ALHAJAS. Se hacen toda clase de composturas.

14, Paseo del Príncipe, 14. (Esquina a Sebastián Pérez. Antiguo local del Optico)

MUNICIPALERIAS

Ayer se reunió en el Ayuntamiento la comisión de Hacienda, despachando asuntos de trámite.

El Gobernador civil ha dirigido una comunicación a la alcaldía, excitando el celo de las autoridades y agentes del Municipio, para evitar que se recluten niños por individuos extranjeros con el propósito de llevarlos fuera de España, para dedicarlos a trabajos industriales.

El señor Moreno Gallego ha ordenado que se repare el puente de las Almadravillas, sustituyendo por otras las tablas que estén deterioradas.

El alcalde dirigió ayer al capitán general de Valencia el telegrama siguiente.

Dada cuenta Ayuntamiento de su carta atentísima, acordó Corporación testimoniarle gratitud sincera por sus bondades, saludándole respetuosamente.

Braulio Moreno

Campaña uvera

La Junta distribuidora de tonelaje, ha facilitado la siguiente nota oficiosa:

Siendo indispensable declarar en el Consulado de Inglaterra el número de barriles que exactamente han de embarcar en el vapor «Baron Falrie», con destino a Middlesboro, se ruega a los señores cargadores, soliciten de la secretaría de esta Junta la autorización necesaria, antes de las 11 de la mañana del viernes, 9 del actual, a fin de poder llenar este requisito.

Don Juan González Ramirez, solicitó ayer permiso de la Jefatura de Obras públicas, para instalar una caseta en el Andén de Costa, durante la próxima campaña uvera.

Ayer se embarcaron con destino a Middlesboro 1984 barriles de uva.

En el Mercado

Las frutas y hortalizas se vendieron ayer a los precios corrientes.

De patatas, quedaron de existencias en la Alhóndiga, 291 sacos.

Ingresaron 2.179 kilogramos de pescado.

Se multó en 50 céntimos por infringir las ordenanzas municipales, al vendedor José Gerez.

Asuntos militares

Ayer recibió el alcalde una carta del diputado señor Gimenez Ramirez incluyendo otra que a este último mandó el Ministro de la Guerra.

La carta dice: Señor don Manuel Gimenez Ramirez. Mi distinguido amigo: Segun me informa el Estado Mayor Central, se asigna a Almería un regimiento completo de infantería, que habrá de crearse con contingentes proporcionados por cuerpos de la segunda región, en la que no se lesionan intereses de localidad alguna.

Se reitera de V. José Marina

Como comprenderán los lectores, el regimiento de Córdoba, que se aseguraba había sido destinado a nuestra ciudad, no era cierto o esto obedece a presiones ejercidas por personas influyentes de la vecina provincia de Granada. Nos inclinamos a creer lo último, porque lo aseguraban las autoridades, y hasta se han emprendido obras por cuenta del Ayuntamiento, para albergar al citado regimiento.

Sean los lectores, como está justificada nuestra desconfianza y que no creemos absolutamente nada de lo que prometan nuestros representantes en Cortes, porque no nos gusta envenenarnos con los perfumes de plantas exóticas.

Registro social.

Anoche a las 10, en la Iglesia de Santiago contrajeron matrimonio la simpática señorita Paquita Lopez Ruiz con nuestro buen amigo y correligionario don Juan Carretero Tonda.

Deseamos a los nuevos esposos una venturosa luna de miel.

Se encuentra indispuerto, habiendo tenido que guardar cama el vigilante de esta Inspección de policía, don Juan del Corro celebraremos un pronto y total restablecimiento.

JOVEN HERIDO

Comunican de Cuevas, que el joven de 14 años Juan Fernández Martínez se encontraba en la feria, próximo a una caseta donde había instalada una rueda de caballitos del «tio vivo», teniendo la desgracia de que se le disparara una pistola, hiriéndole el proyectil en la rodilla de la pierna izquierda.

Los mineros de Gérgal

Decía ayer el Gobernador que cree no llegarán a la huelga los mineros de Gérgal, que están pendientes de la contestación de la Dirección general de la Compañía, a las peticiones formuladas por ellos.

Los mineros celebraron un grandioso mitin para tratar de este asunto, en el que hizo uso de la palabra, don Rodolfo Viñas, ro acudiendo al trabajo por este motivo.

Las aguas de Alhama

Ayer nos comunicó el Gobernador el resultado de la visita que ha girado a aquel pueblo, con objeto de resolver el asunto de las aguas, cuestión de gran importancia para aquel vecindario. Con motivo de los trabajos realizados en la fuente del Ojivillo, la cual

arrojaba antes 8 litros de agua por segundo, ahora mana 72 litros en la misma unidad de tiempo, y en cambio en la fuente principal y en el balneario ha disminuido el caudal de salida.

Desde hace 13 días no ha disminuido el caudal de 72 litros por segundo, que desde un principio está saliendo habiendo puesto el vecindario infinidad de señales con objeto de comprobar si disminuían.

El señor Viala, despues de visitar las tres fuentes, reunió a todos los interesados firmando estos un acta en la que se comprometen a suspender todo procedimiento, y a no exigir indemnizaciones hasta el día 1 de octubre. Pasada esta fecha, el asunto se resolverá por una Junta de arbitraje, presidida por el señor Viala.

Ultimamente el Gobernador dirigió la palabra a infinidad de personas congregadas en la plaza del pueblo, pendientes de la solución que había de darse a este asunto, de gran interés para el desarrollo de la agricultura de aquella Comarca.

Fue aplaudido al terminar su discurso.

La Maja de Goya

En Trianón debutará esta noche la bella y simpática bailarina, popularizada ya en las principales capitales de España con el castizo nombre que encabeza estas líneas.

Buena prueba es la adquisición que ha hecho ahora la empresa de Trianón «La Maja de Goya», es en su arte artista de exquisito gusto.

Le auguramos muy buenos éxitos.

NOTAS BREVES

Se lleva cebada, y dice que es el dueño

Ha sido detenido en Vera, Bartolomé Pinar porque denuncia Luis Orzco Cervantes, labrador de la finca «Baisica», que Bartolomé se había llevado 21 celemines de cebada, de la era situada en la referida finca, bajo pretexto de que era su propiedad; manifestando el denunciante que no se reconocía más dueño que a don Juan Martínez, vista de aduanas de nuestra ciudad.

En el asunto interviene el juez de instrucción.

De Quintas

Los individuos pertenecientes al actual reemplazo, que hayan sido declarados soldados y los que son exceptuados, pueden presentarse en el Negociado de Quintas de este Ayuntamiento, con objeto de entregarles las

cartillas militares; siendo obligatoria la presentación de los mozos para la entrega de dichos documentos.

Los pertenecientes al reemplazo del 1917, que no hubieran recogido sus pases de excedentes de cupe pueden presentarse en el Ayuntamiento, a recogerlos; así como los correspondientes al reemplazo del 1915, que no estén provistos de su certificado de soltería podrán recogerlos en el mismo Negociado.

Por viajar con billetes «de tope»

Han sido detenidos por la benemérita en la estación de Gádor, Antonio Martínez Alméjida, Pedro Martínez Iniesta y Antonio García Torres porque viajaban sin billete en el tren correo descendente.

Los detenidos no llevaban documentos y regresaban de segar.

Tres Dolores, detenidas

Han sido detenidas en Nijar, Dolores Fernández Asensio, Dolores Pino Hernández y Dolores Márquez López, como presuntas autoras del hurto de tres fanegas de almendras, efectuado en el sitio denominado «Collado de los Corrales, al vecino del mismo pueblo Cayetano Piedra López.

Las tres Dolores han ingresado en la cárcel.

Nombramiento

El Laboratorio Técnico «C. Y. J.» S. A. de Barcelona ha nombrado su representante en esta capital al activo procurador y agente don Manuel Arturo Rico Margarida.

Celebramos el nombramiento y felicitamos a la casa barcelonesa por su acertada elección.

De contribuciones

La Delegación de Hacienda publica en el «Boletín Oficial» los nombramientos de auxiliares para el cobro de las contribuciones en las zonas de Almería y Sorbas.

Citaciones

El juez de instrucción de Almería, interesa por el «Boletín Oficial» la presentación en el juzgado de José y Rosa Martín y Manuel García.

Música

Programa de las obras que ejecutará la banda Municipal, hoy jueves en el Eulevar de 10 y media a 12 y media de la noche.

El niño indio, pasodoble, Luna Africana, fantasía, Meyerbrer, Serenata árabe, Tarraga.

Tren de la alegría, marcha popular, Boudot, y Asombro de Damasco, fantasía, Luna.

Esta última es incluida en el programa a petición del público.

Ama de cria

Dolores Soto, en perfecto estado de salud se ofrece para casa de los padres.

Darán razón en la calle de Mariana 4.

Se vende

Un acreditado establecimiento de bebidas por módico precio en sitio céntrico de la capital por tener que ausentarse el dueño.

Razón en esta administración.

Aprendices

Hacen falta muchachos para enseñarles el oficio de sombrereros en la fábrica de don José Plaza Milán, Plaza de Canalejas número 4.

La edad ha de ser de 15 años en adelante.

RECLAMACIONES A LOS FERROCARRILES.

JOSE ALCARAZ JIMENEZ, Méndez Nuñez, 72

BUSTOS Droguería La Alhambra
 Material fotográfico.—Perfumería.
 Pintura.—Droguería en general
 Calle de Granada, 37.—ALMERIA.—Teléfono 88.



Export Bier

¿El carbón sustituido? Estrella Roja

Los admirables resultados obtenidos por los **Gasógenos Crossley** únicos que significan el completo éxito toda clase de desperdicios de leña, de corcho, cascarrillas en arroz, cáscaras de almendras, orujos, lignitos, etc., resuelven el conflicto de la carencia de carbón. Si queréis tener fuerza económica, adoptad estos nuevos aparatos, los más perfectos y seguros que se conocen.

es la Reina de las Cervezas

Para detalles dirigirse a sus inventores y únicos constructores,
Crossleys.—Apartado 584.—Gran Vía, 1. MADRID

No contiene adición de alcohol - La mejor para las comidas - Es tónica - Es digestiva

¿Necesita usted algunos muebles?

En este caso antes de efectuar sus compras, le interesa visitar los grandes almacenes que la **CASA FERRERA** tiene establecidos en la calle de Martínez Campos, esquina a Aguilar Martell, donde hallará cuanto precisa un **MENAJE** completo de cualquier clase, siempre a precios reducidos.

CONSULTA ESPECIAL
 DE **Enfermedades de nariz, garganta y oídos**
 A CARGO DE
Don Antonio García y García
 Médico forense
 Horas de consulta: De 2 a 5
 OBISPO ORBERA, 5

EL CANDADO
 Ferreteria y herramientas para todos los artes: Baterías de cocina, Puntas de París, Herramientas y objetos diversos para el ramo de molinero en general.
 Real -

SECCION COMERCIAL.

Ferreterías
Andrés Sarabia, Granada, 15. Herramientas y objetos diversos. Puntas de París. Carro de calcio. Especialidad en porcelanas.

Ofertas y demandas
 Se vende una báscula para pesar hasta mil quinientos kilos. Razon en esta Administración.

Se vende un cable de alambre de 88 metros y cuatro milímetros de grueso. Razon en esta Administración.

Se compra una escopeta de dos cañones calibre 12, palanca cimera y llave de esp. Razon en esta Administración.

Vinos y aguardientes
 Grandes Bodegas **«El Patio»**. Los mejores vinos y anisados se venden en estas Bodegas y a precios baratísimos. No comprar en otro establecimiento sin antes ir a la Bodega. **«El Patio»**. No equivocarse. Bodega **«El Patio»**. Calle Real al frente al Juzgado.

DISPONIBLE

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA

PRESTAMOS AL CINCO POR 100 ANUAL

Agentes: **SALVADOR ROMERO Y HERMANO**

Paseo del Príncipe, 10

Carreras especiales y universitarias.

Preparación para ingenieros civiles. Ayudantes y Sobrestantes. Carreras militares, Adulanas, Correos y Telégrafos. Facultades de Ciencias, Derecho y Filosofía. Magisterio completo u Informar, D. Manuel Pérez García, catedrático de la Facultad de Ciencias del Instituto. De 3 a 5 de la tarde. Regocijo, 23.

MUEBLES

LOZA Y CRISTAL. CUADROS Y ESPEJOS. PERFUMERIA. JUGUETERIA, ETC.

BAZAR EL LEON
 Tiendas, 6 **UBALDO ABAD** Rostrico, 4

Compra de toda clase de Monedas de Oro y Billetes Extranjeros.

Sociedad Anónima Romero

10, Paseo del Príncipe, 10

La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social. 12.000.000 de pesetas efectivas, completamente desembolsado
 Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal



33 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios

SUBDIRECTORES EN ALMERIA:

SALVADOR ROMERO Y HERMANO, PASEO DEL PRINCIPE, 10

Banco Español de Crédito

Capital 20.000.000 de pesetas.
 AGENCIA EN ALMERIA
 Caja de ahorro

Las imposiciones en la Caja de Ahorro producen un interés de 3 por 100 acumulable en 30 de Junio y 31 de Diciembre. Pueden hacerse ingresos y retiradas de fondos en cualquier momento sin previo aviso.
 Horas de Caja para las cuentas de ahorro: de 10 a 2 y media y de 4 a 6 todos los días laborables.

Aceite de hígado de Bacalao

Embotellado Scott y demás marcas. Acaban de recibirse importantes partidas en la acreditada droguería

EL ARCO IRIS